

# Manege frei für die kleinen Stars

Stolberg-Schüler schnuppern eine Woche Zirkusluft im Projektzirkus Klecks

**DILLENBURG (red)** – In einer Woche, die die Schülerinnen und Schüler der Juliane von Stolberg-Schule so schnell nicht vergessen werden, tauschten sie ihre Klassenzimmer gegen ein Zirkuszelt und erlebten eine magische Projektwoche voller Abenteuer und neuer Entdeckungen im Projektzirkus Klecks.

Mit Unterstützung ihrer Lehrkräfte, des Betreuungspersonals und der Schulleiterin Ines Strauch, begaben sich die Kinder von der Vorklasse bis hin zu den älteren Klassen auf eine aufregende Woche, die ihre Grenzen sprengen sollte.

Der Projektzirkus Klecks bot den Kindern die Gelegenheit, eine Woche lang in die Welt des Zirkus einzutauchen und dabei über sich hinauszuwachsen. Von Zauberern über Clowns bis hin zu Piraten, Jongleuren, Taubenflüsterer, Akrobaten, Seiltänzer, Feuerspucker und Fakire - die Schüler schlüpften in unterschiedliche Rollen und entdeckten ganz neue Seiten an sich.

Die Schule wurde in zwei Gruppen aufgeteilt, was nicht nur neue Begegnungen ermöglichte, sondern auch das Gemeinschaftsgefühl der Schule stärkte. In jahrgangsübergreifenden Kleingruppen lernten und probten die Kinder zusammen, wodurch nicht nur neue Freundschaften entstanden, sondern auch die Zusammenarbeit und der Teamgeist gefördert wurden.

Vor den Auftritten wurden die Kinder intensiv vorbereitet. In der Manege beobachteten sie einander, probierten sie Verschiedenes aus und arbeiteten zusammen, um ihre Darbietungen zu perfektionieren. Es erforderte Konzentration, sich z.B. wie die Clowns Texte einzuprägen und sie mit passender



Manege frei für den Zirkus Klecks.

Foto: Nelli Wiemann

Betonung vorzutragen. Kreative Problemlösungsstrategien wurden entwickelt, um Herausforderungen zu meistern. Mut, Zusammenarbeit, Zuversicht und Durchhaltevermögen waren wichtige Voraussetzungen für die Proben. Neben mentaler Vorbereitung war auch körperliche Fitness wichtig. Die Akrobaten z.B. dehnten sich, um flexibler zu werden, und lernten ihren Körper besser kennen.

## Mathematik mit dem „Mathe-Clown“

Während eine Gruppe im Zelt probte, nahm die andere an Workshops in der Schule teil, darunter Popcorn-Herstellung in der Schulküche und verschiedene handwerkliche und kreative Workshops sowie Angebote in der Schulbücherei zum Thema Zirkus. Dabei wurden durch unterschiedliche Aufgaben und Gruppenarbeiten die Lese- und Sprachkompetenz gestärkt. Auch die Mathematik kam u.a. durch einen

„Mathe-Clown“ nicht zu kurz. Die Woche im Zirkus erweiterte die Basiskompetenzen der Kinder auf eine Weise, die kein herkömmlicher Unterricht hätte erreichen können. Nach den intensiven Probephasen präsentierten die beiden Gruppen jeweils an zwei Tagen ein beeindruckendes Zirkusprogramm vor begeistertem Publikum, darunter Eltern, Geschwister, Großeltern und Freunde. Die kleinen Stars präsentierten mit stolzeschwellter Brust und in beeindruckenden Kostümen ihr Erlerntes vor einem begeisterten Publikum und ernteten wohlverdienten Applaus.

Die vergangene Woche war geprägt von besonderen Momenten und emotionalen Abschlüssen für die Schülerinnen und Schüler der Juliane von Stolberg-Schule, dank der wertschätzenden Begleitung des Zirkusteams des Projektzirkus Klecks sowie der vertrauten Lehr- und Betreuungskräfte. Ein herzliches Dankeschön ge-

bührt dem Zirkusteam, der Schulleiterin, den begleitenden Lehr- und Betreuungskräften sowie dem Hausmeister der Schule für die Unterstützung und das Ermöglichen dieser besonderen Projektwoche, die schon seit neun Jahren ein fester Bestandteil der Juliane von Stolberg-Schule ist.

## Dank geht an den Förderverein der Schule sowie an die Stadt Dillenburg

Ein weiteres großes Dankeschön geht an den Förderverein der Schule, der maßgeblich zur Realisierung und Finanzierung des Projekts beigetragen hat. Wir möchten auch den Eltern für ihre tatkräftige Hilfe beim Auf- und Abbau des Zirkuszeltes danken.

Ein weiteres Dankeschön gilt der Stadt Dillenburg für die Bereitstellung der benötigten Infrastruktur. Abschließend möchten wir den wahren Stars der Woche, den Schülerinnen und Schülern, für ihr herausragendes Engagement und ihre beeindruckenden Leistungen danken.

## Die kleinen Künstler haben großes geleistet

Die Woche im Zirkus Klecks war nicht nur eine Woche voller Spaß und Unterhaltung, sondern auch eine Woche voller neuer Erfahrungen, Selbstentdeckungen und gemeinschaftlicher Stärkung für die Kinder der Juliane von Stolberg-Schule. Das Feedback des Publikums sprach für sich - diese kleinen Künstlerinnen und Künstler haben Großes geleistet und sind dafür zu Recht gefeiert worden.

Die gesamte Schulgemeinde freut sich bereits jetzt auf die nächste Zirkus-Projektwoche.

Text: K. Dehmer, S. Seibert



Albernheiten mit den lustigen Clowns. Foto: Christiane Borbe



Liebevoller Umgang mit den Tieren bei der Taubenrevue. Foto: Nelli Wiemann



Heiß her ging es bei der Feuershow. Foto: Eva Seibel



Kann der Schatz vor dem Piratendieb geschützt werden? Foto: Nelli Wiemann



Gespanntes Schülerpublikum vor seinem Auftritt.

Foto: Nelli Wiemann

**Was bleibt? Mein Erbe. Für unsere Natur.**  
www.sielmann-stiftung.de/testament

**Wir kaufen Wohnmobile + Wohnwagen**  
03944-36160  
WOHNMOBIL-CENTER  
Am Wasserturn 1a  
www.wm-aw.de

**Wir empfehlen uns. Grabdenkmäler und Bildhauerarbeiten in vielen Natursteinarten**  
Fordern Sie unverbindlich unseren Prospekt an!  
Auf den Höhen 2 · 35708 Halger-Fellerdilln · Tel.: 02773-2509  
www.benner-natursteine.de